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1

111市民参

加によるまち

づくり

Ｐ２３

集会場などの老朽化に伴う施設修繕や改修につ

いて今後検討すべきではないか。

集会所等の施設修繕や改修については、市民

ニーズや財源を踏まえ、計画的に取り組んで行

きます。

市民サービス課

2

１１２情報共

有化の推進

Ｐ２４

「施策の現状と

課題」《現状と

課題①》

定例会議や懇談会などの会議録の公表が遅い

のはなぜか。

内容の精査等により、時間が遅くなりまして申し

訳ございません。出来る限り早急に対応していき

ますので、ご理解の程よろしくお願いします。

市長公室

議会事務局

3

１１３市民参

加による防

災対策

Ｐ２７

グラフ

備蓄状況において、携帯ガスコンロ、可燃性ガス

も備蓄した方がよいのではないか。

備蓄状況表には記載されておりませんが、携帯

コンロ５０台、ボンベ３７５本を備蓄しております。

防災危機管理室

4

１１３市民参

加による防

災対策

Ｐ２７

「主な取り組み

方針」≪方針５

≫

事前復興計画の策定と併せて受援計画も同時

に行ってはどうか。

事前復興計画の策定の中において、受援体制に

ついても検討していきます。

防災危機管理室

5

１１３市民参

加による防

災対策

Ｐ２７

「主な取り組み

方針」≪方針４

≫

リアス式海岸特有の集落特性を考えると災害直

後に活動できる体制を整えることが新たな取り組

みとして考えられないか。

例えば、災害バイク隊（ボランティア）を編成し

て、迅速に情報収集や医薬品など。

防災無線、ワンセグなどは機器や機械トラブルに

陥った時の対応策も必要ではないか。

災害直後に活動できる体制を整えるため、住民

主導型避難体制確立事業に併せて、避難所運

営訓練等を実施し、体制の確立を図っていま

す。

情報収集につきましては、定点カメラ１６台、アン

サーバック、避難所各所に設置してあるＩＰ電話、

ロールコールクラブとの協定締結によるアマチュ

ア無線により、尾鷲市災害対策本部へ情報が集

約されます。

医薬品につきましては、今後、医薬品会社等との

協定締結に向けた取り組みを進めていきます。

また、機器や機械トラブルの際は、警察、消防等

から情報収集するほか、尾鷲郵便局との協定に

より情報収集します。

防災危機管理室
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6

１１４消防・救

急体制の整

備

Ｐ２８

「施策の現状と

課題」

東日本大震災を契機に・・・・ではなく

東日本大震災を教訓として・・・ではないか。

ご指摘のとおり、災害対応能力の向上は東日本

大震災以前より推進しているものであり、『東日本

大震災を教訓として、これまで以上に地域での災

害対応能力向上が・・・』と修正する方向で検討し

ます。

紀北消防

7

１１４消防・救

急体制の整

備

Ｐ２８

「施策の現状と

課題」≪現状と

課題①≫

消防庁舎の移転などのハード・・・について、前

期では記載がなく後期に課題に抽出したのはな

ぜか。

総合計画策定後であれば、何年に策定した「消

防庁舎移転整備計画」に基づきなど前文が必要

ではないか。

本計画は前期総合計画策定後に作成したもので

あることから、後期課題に抽出いたしました。前文

については、本計画の事業主体が消防組合であ

ることなどから割愛させていただき、P29『関連す

る計画』欄に事業計画年度のみ記載させていた

だいております。

紀北消防

8

１１５防犯対

策の推進

Ｐ３０

「施策の現状と

課題」≪現状と

課題①≫

警察署や少年センター等・・・について、

少年センターの業務、役割など　注釈を入れるこ

とはいかがか。

次に、文書の中に警察署の表現のほかに尾鷲警

察署と記載されているが、双方別の組織なのか。

ご指摘のとおり、少年センターの注釈について追

記する方向で検討します。

また、警察署及び尾鷲警察署については、同義

のため、尾鷲警察署に統一します。

防災危機管理室

9

１１６交通安

全対策の推

進

Ｐ３３

「主な取り組み

方針」≪方針４

≫

高齢者が加害者とならないため・・・・と記載され

ているが、

市は、車やバイクを運転する高齢者に対して・・・

でよいのではないか。

施策と現状と課題に記述されている加害者という

表現も含め、ご提案の表現を参考にさせていた

だき修正する方向で検討します。

市民サービス課

10

１２１人権尊

重社会の実

現

Ｐ３４

「施策の現状と

課題」の前文で

「国」と「国では」の使い勝手の違いはあるのか。 「国」と「国では」の使い勝手に違いはありません

が、該当箇所の文章について、分かりやすい表

現となるよう、改行等により修正する方向で検討

します。

市民サービス課

11

１２２男女共

同参画の推

進

Ｐ３６

「施策の現状と

課題」の前文で

現在の長時間労働を前提とした働き方は・・・と記

載しているがその根拠は。

内閣府が発表している平成28年男女共同白書

に、長時間労働を前提とした働き方について記

載されており、本項目においても、こちらから抽出

いたしました。しかし、「現在の長時間労働を前提

とした働き方は…」という表現は、全ての労働者

が長時間労働を前提としていると誤解を生じさせ

るおそれがあるため、「現在の」を削除し、「長時

間労働を前提とした働き方では…」に修正する方

向で検討します。

市長公室

2 / 8 ページ



No.No.No.No. 意見箇所意見箇所意見箇所意見箇所 項目項目項目項目 意見の要約意見の要約意見の要約意見の要約 尾鷲市の回答尾鷲市の回答尾鷲市の回答尾鷲市の回答 担当課担当課担当課担当課

12

２１２医療体

制の確保

Ｐ４２

「施策の現状と

課題」≪現状と

課題②≫

今後の救急医療体制を堅持し・・・病院経営が課

題としているが、医療体制の堅持と病院経営は

別に起こす必要があるのではないか。

病院経営の医事を除いた部分について、建物、

施設の維持、事務人件費も含めた中長期の経営

と改革を課題として、示す必要があるのではない

か。

総合病院の建物・施設の維持、経営改善を課題

として現状と課題及び主な取り組み方針に明記

する方向で検討します。

病院

13

２３２市民相

談窓口の確

保

Ｐ５０

「施策の現状と

課題」≪現状と

課題①≫

市民からの相談・苦情は多岐に・・・とあるが、

市民からの相談・要望が多岐に・・・としないと苦

情の表現はふさわしくないのではないか。

「相談・苦情」という表現を「相談内容」に修正す

る方向で検討します。

市民サービス課

14

３１１農業・関

連産業の振

興

Ｐ５６

「施策の現状と

課題」≪現状と

課題①≫

耕作放棄地の提供を考えていく・・・となっている

が、市が該当土地の提供することは可能なのか。

市が該当土地の提供することはできませんが、耕

作放棄地対策については、農地中間管理事業を

活用し、個人所有の農地を農地中間管理機構が

借り受け、担い手へ貸し付ける取り組みを実施す

ることにより、農地の保全を図ります。

木のまち推進課

15

３１２林業・関

連産業の振

興

Ｐ５９

「主な取り組み

方針」≪方針③

≫

市は林道などの経営基盤を整備することによ

り・・・と記載されているが、

市は林道などの基盤を整備して、林業施業にか

かる経営経費の削減を図る、と思うが、いかが

か。

ご指摘のとおり、「林道の基盤整備をすることによ

り、森林施業にかかる経営経費の縮減を図りま

す。」に修正する方向で検討します。
木のまち推進課

16

３１２林業・関

連産業の振

興

Ｐ５９

「主な取り組み

方針」≪方針③

≫

ブランドとして推進するのであれば、６次産業化

に向けた新たな取り組みの検討を進めるなどの

挿入が必要ではないか。

育てる、製材する、売るだけではない取り組みを

推進する。

尾鷲ヒノキのブランド価値を維持するためにＦＳＣ

森林認証事業を継続するとともに推進を図り、ま

た尾鷲ヒノキを使った木育事業を実施することに

より、市民が木とふれあい、木と学び、木と生きる

ことを体験することで、尾鷲ヒノキの良さを再確認

してもらい、木材需要拡大に繋げていきます。

これらの取り組みも含め、６次産業化について、

「施策番号３１４　商工観光業の振興」の取り組み

と連携し、進めていきます。

木のまち推進課
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17

３１３水産業・

関連産業の

振興

Ｐ６１

「主な取り組み

方針」

「補助事業、支援事業の費用対効果の検証を進

める」ことの方針が必要ではないか。

「611計画的な行政運営」において、「効率的・効

果的な行政運営がされているまち」を５年後のめ

ざす姿とした考えのもと、ＰＤＣＡサイクルなどによ

る行政運営の改善方針が示されており、ご意見

の趣旨についても、市全体として事業効果の検

証等に取り組んでいくこととしています。

水産商工食のまち課

18

３１３水産業・

関連産業の

振興

Ｐ６１

「主な取り組み

方針」≪方針３

≫

市は農商工等連携や６次産業化を推進します。

と記載されているが、何をしたいのかが確認でき

ないため、具体的な取り組みの記載はできない

のか。

「食」のまちづくり基本計画において、水産物の

付加価値の向上や特産品開発等について、地

域資源を活用した農商工等連携、６次産業化を

推進していく方針を示しており、これに基づき、農

商工等連携や６次産業化の推進を記載していま

す。

そのため、具体的な取り組みについては、「食」

のまちづくり基本計画に記載しています。

水産商工食のまち課

19

３１４商工観

光業の振興

Ｐ６２

「施策の現状と

課題」≪現状と

課題①≫

現状と課題の農商工等連携や６次産業化につい

ても何をしたいのかわからない。

市では、海洋深層水等の地域資源の活用促進

を図るとともに、企業による農商工連携等や６次

産業化への取り組み支援として、地域産品等を

活用した特産品や飲食メニューの開発など、事

業化への支援を行っています。

水産商工食のまち課

20

３１４商工観

光業の振興

Ｐ６２

「施策の現状と

課題」≪現状と

課題②≫

「世界遺産の熊野古道」と「熊野古道等」と２つの

文言が散見されるが、使い勝手が違うのか。

「世界遺産の熊野古道」は、421生涯教育の推進

において、文化財の現状と課題を記載するにあ

たり、文化財としての世界遺産という意味合いに

おいて、「世界遺産の熊野古道」として表記して

います。

「熊野古道等」は、314商工観光業の振興におい

ての現状と課題のなかで、複数ある地域資源を

代表した形で「熊野古道等」と記載しています。

水産商工食のまち課

21

３１４商工観

光業の振興

Ｐ６２

「施策の現状と

課題」≪現状と

課題②≫

「高速道路の尾鷲北・南ＩＣがつながる予定であ

り・・・」ではなく、工事が進められているため、「つ

なげる工事が進められている」となる。

また、早急に取り組む必要があるのではないか。

ご指摘のとおり、「高速道路の尾鷲北・南ICをつ

なぐ事業が進められており、」に修正する方向で

検討します。

また、課題としている、「計画的・重点的に取り組

む」の中には、早急に取り組むということも含め

て、大きな課題としています。

水産商工食のまち課
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22

４２２生涯ス

ポーツの推

進

Ｐ７４

「施策の現状と

課題」≪現状と

課題①≫≪現

状と課題②≫

現状と課題①と②の一個目の〇は前書きになる

のではないか。

ご指摘のとおり、全国的な取り組みでありますの

で、リード文として修正する方向で検討します。

市長公室

（生涯学習課）

23

４２２生涯ス

ポーツの推

進

Ｐ７５

「主な取り組み

方針」≪方針①

≫

尾鷲市体育協会を軸として・・・・ではなく

尾鷲市体育協会を主体として・・・・ではないか。

ご指摘のとおり修正する方向で検討します。

生涯学習課

24

４２２生涯ス

ポーツの推

進

Ｐ７５

「主な取り組み

方針」≪方針③

≫

・・・・推進するため、ウォーキングやニュースポー

ツ、レクリエーションなど・・・と記載があるが、

ニュースポーツとは何か。市の基本計画を示す

にあたり、その内容を列挙してください。

平成27年12月に策定しました「尾鷲市スポーツ

推進計画」において、【資料編・用語解説】のなか

で、ニュースポーツは、『一般的に、比較的新しく

考えられたスポーツや新しく日本に紹介されたス

ポーツなどの総称で、野球やサッカー、陸上競

技などのように競技性を重視するというよりも、グ

ラウンドゴルフやユニカールなど、誰もが気軽に

参加して楽しむことを重視するスポーツをいいま

す。』と規定していますので、この定義について

追記する方向で検討します。

　なお、平成２７年６月の時点で、尾鷲市体育文

化会館で用具の貸出を行っているニュースポー

ツの種目は次のとおりです。

■尾鷲市体育文化会館で用具の貸出が可能な

ニュースポーツ（１１競技）

・クロリティー　・シャッフルボード　・ディスゲッ

ター　・ドッジビー　・バッゴー　・バンブーダンス

・フロートＲ　・ペタンク　・ユニカール　・ラウンドパ

スゲーム　・リングキャッチ

生涯学習課

25

５１３自然環

境の保全

Ｐ８５

「主な取り組み

方針」≪方針①

≫

・・・・など生態系に配慮した開発等を行います。

と記載されているが、市はどのような開発を行うの

か。市のハード事業は開発として解釈してよいの

か。

・・・・など生態系に配慮した事業を推進する。が

妥当と思われる。

開発行為とは行政が主体となって行うものだけで

はなく、民間の事業者が行う宅地開発なども指す

ものです。そのため、表現については、「開発等

を行います。」を「事業を推進します。」に修正す

る方向で検討します。

建設課
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26

５３１安全・安

心な水の確

保

Ｐ９０

「施策の目的」

「施策の成果を

測る指標」

上・簡易水道普及率が５年後も変わらないのであ

れば、別の水道事業を設けた方がよい。

水道業務は、漏水対策や管の耐震化事業など

新たな取り組みが必要と考えられる。見直しにあ

たっては、次のステップの記載が必要ではない

か。

市民に安全で安心な水道水を供給することが市

の使命であります。そのため給水区域内の世帯

減や給水区域外の世帯増を考慮しますと、普及

率を維持していくことは最大の使命と考えていま

す。なお、ご意見にございました、漏水対策や耐

震化は、《現状と課題②》に記載しておりますよう

に、既に課題として取り組んでいるところです。

水道部

27

５３１安全・安

心な水の確

保

Ｐ９１

「主な取り組み

方針」≪方針②

≫

・・・・行うため、水道配管図台帳のデジタル化を

行います。とあるが、現在保管されている管理図

面と現状が整合しているのかを調査してからデジ

タル化が適切と思われる。その考え方について

確認したい。

水道配管図のデジタル化につきましては、現在

の紙ベースの管理図面のデジタル化とともに、公

道止水栓や量水器などの位置についても併せて

デジタル化する為、現地確認を行うこととしていま

す。

水道部

28

532都市づく

り

Ｐ92

113　防災対策に地震津波に対する事前復興計

画が提起されるが、そこでは新たに復興都市づく

りが計画される。当面の都市計画は、事前復興

計画に基づき、津波被災を待たず、今からできる

ことをやっておくと考えるべきである。

今後の都市づくりにおいては、南海トラフ巨大地

震などの自然災害への事前復興を考慮した整備

が必要となってきます。そのため、≪方針①≫を

「○市は都市計画マスタープランに基づき、地域

資源を活用するとともに、ユニバーサルデザイン

や南海トラフ巨大地震などの事前復興にも配慮

した都市基盤整備を進めます。」に修正する方向

で検討します。

防災危機管理室

建設課

29 行政運営 Ｐ99

荷坂峠から熊野川までの市町合併、東紀州市新

設を日程に上げるべきだ。今後の産業づくり、地

震津波対策復興計画等も”東紀州”で考えねば

ならない。

現在、合併協議は審議されておりませんが、将来

的に東紀州地域の課題になってくるものと推測さ

れますので、ご意見として承ります。

市長公室

30

611計画的な

行政運営

Ｐ100

現状と課題①

「実施計画によるＰＤＣＡサイクルを構築」　ＰＤＣ

Ａサイクル＝Ｐ4にサイクルのイメージ図表記と書

いてはどうか。

ご指摘の通り、１００ページに※印を追加し、４

ページの説明へのご案内を追記する方向で検討

します。

市長公室
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31

６１１計画的

な行政運営

Ｐ１００

「施策の現状と

課題」≪現状と

課題①≫

ＰＤＣＡを構築し、実施しています。とあるが、前

期ではＰＤＳで事業展開しているから、文言の使

い方に疑問である。ＰＤＣＡに変更するのも、今

回の見直しで記載しているから十分な説明が必

要である。

「PDS」を現在一般的に主流となっている「PDCA」

に呼称変更させていただいたものです。評価プロ

セスについての変更はないものと認識していま

す。

「C（CHECK＝評価・決算）」「A（ACTION＝改

善）」の部分である「施策マネジメント」について、

現在進めていますが、総合計画を軸とした行政

経営システムの構築がより図れるよう、現在のシス

テムの検証も含め、引き続き取り組んでいきま

す。

市長公室

32

６１２健全な

財政運営

Ｐ１０２

「施策の現状と

課題」≪現状と

課題①

１個目の〇は前書きだから〇はいらないのでは

ないか。

ご指摘のとおり、全国的な取り組みであるので、

リード文として修正する方向で検討します。 市長公室

（財政課）

33

６１２健全な

財政運営

Ｐ１０３

≪方針①≫

「財源の厳しい中であるが公債費の削減に取り

組みます。」くらいの方針追加が必要ではない

か。

自主財源の確保が困難になっている中で、広範

な行政需要に応えるため、起債は重要な財源と

考えており、その結果、公債費の短期的な削減

は困難な状況ですが、将来の財政負担の軽減を

図るため、後年度交付税算入率の高い起債の選

択などを行っていきます。

財政課

34

６１３行財政

改革の推進

Ｐ１０４

≪現状と課題

③≫

適正管理計画が２８年度からとなっているが、前

期での《現状と課題③》では定員管理計画に基

づき取り組んでいると記載しているが、時点が合

わない。

事業評価を行う場合、事業の業務量の確認が出

来なければ適正な配置はできないのではない

か。

本市の定員適正化計画は平成１２年度から計画

期間を５年として５年毎に見直ししており、平成２

７年度に新たに計画を見直したものです。また、

職員の適正配置につきましては、毎年人事ヒアリ

ングを実施し、各所属の政策・施策や事業実施

による要望等を考慮し、職員や臨時職員を配置

しています。

総務課

35 全体

食を推進エンジンとしているのに、体系図に反映

しないのはなぜか。

重点的な取り組みとして、各施策において横断

的に取り組むことから、体系図には反映しており

ませんので、ご理解いただきますようお願いしま

す。

市長公室
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36 全体

少子高齢化と記載されているが、すでに少子高

齢社会、超高齢社会となっている。いつまで少子

高齢化の文言を使用するのか。

ご指摘のとおり、「高齢化社会」は過去の話です

が、「高齢化」はその後も進行しており、その状態

を表すことと表現していました。

ただし、計画として統一的な表現が好ましいこと

から、全体的に「超高齢社会」の文言に修正する

方向で検討します。

市長公室

（福祉保健課）

37 全体

１つの文章に現状や課題が複数に記載されてい

るのが見受けられる。内容を整理して、項目建て

か○で見やすくすることが必要。さらに、古い助

詞の使い方「てにをは」を整理してください。

細かな表現については、最終案に向けて精査し

ます。

市長公室

各担当課

38 全体

関連する計画欄に記載があるところとないところ

があるが、精査しているのか。

各担当課において、関連する計画を抜粋し、記

載しております。再度担当課に確認し、必要に応

じて追加します。

市長公室

各担当課

39 その他

中間案をＨＰにアップした時間が遅いのではない

か。

内容の精査等により、時間が遅くなりまして申し

訳ございません。出来る限り早急に対応していき

ますので、ご理解の程よろしくお願いします。

市長公室

40 その他

中間案を公表するにあたって、なぜ事業評価を

公表しないのか。

総合計画審議会及び市議会において、総合評

価書、計画素案と、順次ご審議いただき、中間案

を作成しています。

そのため、総合評価書については、計画中間案

と重複する部分があることや、両資料を併せると

膨大な資料となるため、今回のパブリックコメント

では公表しないことと判断したところです。

今回、ご意見をいただきましたので、今後の評価

の公表について、検討します。

市長公室
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